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「我发现天主教徒也
会读圣经」

拉丽莎是基督教徒(新教)，在
巴西有一个天主教男友。起
初，她认为他将来会改变他的
信仰（同时他也认为她会改变
信仰）。过了一段时间，他们
的分歧似乎无法和解。后来竟
然是谷歌Google帮助他们解
决了这个问题。

2023年2月27日



我来自一个福音派和天主教徒的家
庭。我父亲的家庭是福音派，我母亲
的家庭则是天主教（但只限于在身分
证明上列出而已）。换言之，我母亲
那边没有信奉任何宗教。后果呢？我
从来没有看到任何天主教徒的榜样。
所以最后我接受了父亲家族信仰的宗
教。我开始陪我的姑姑们去教会，每
当我们家人团聚时，我们也会举行祷
告仪式。2010年，我18岁时，我在帕
尔马斯的长老会接受了洗礼，但我很
快又转到浸信会。我对自己的信仰很
满意，直到2012年我开始和达尼洛约
会，也就是我现在的丈夫。

达尼洛是天主教徒，我是新教徒。起
初这不是一个问题，因为我们相处得
很好，我确信他最终会皈依新教。但
我完全没有意识到，他暗中也希望我
会皈依天主教。

随着时间的推移，困难出现了，因为
我总是很认真地看待自己的属灵生
活，达尼洛也是如此。我对我的教会



非常投入，而他也是如此。由于我们
两人的宗教观点互不相容，于是我们
决定结束这份关系。特别在培养孩子
信仰的问题上，我们的观点无法达成
一致。

我们分手了大约四个月，而在2014年
底，我们重新恢复了友谊。但很快地
同样的问题又出现了，因为我们都继
续坚持着个自的信念。

在2015年初，故事的发展有了新的转
机。我决定在大学毕业的忙碌时期之
后，休息几天。有一天，当我正在流
览互联网时，出现了一个谷歌Google
的连结：「一个浸信会教徒走向天主
教的心路历程」。我点击了它并开始
阅读。这是法比欧的故事，他是位哲
学硕士，知识渊博。他来自一个新教
家庭，从未与天主教有过任何接触。
有一天，他决定从头开始研究基督教
的历史，找出真相。经过两年的深入
研究后，他得到一个结论：天主教会
其实才是就是初期的教会。



他还提到自己有个信新教的女朋友。
他虽已皈依，但女友仍是新教徒。在
文章末尾他附上他的电邮地址，我决
定写信给他。我最大的兴趣是想知道
他与女友的关系，因为我完全处于同
样的情况。

我给他发了一封电子邮件，令我很惊
讶的是竟然在第二天就收到了他的回
信。我们开始定期的交谈，简言之，
他成了我的「教理老师」。然后，透
过法比欧，我认识了保禄．理卡多神
父，并开始看神父的视频。他也介绍
了史考特．韩（Scott Hahn）的书给
我，作者曾是长老会的牧师，后来皈
依了天主教。他最有名的一本书叫
《罗马甜蜜的家》，讲述他皈依的故
事。老实说就在达尼洛和我分手以
前，他也给了我这本书，但我当时完
全没有心情去看。

法比欧告诉我，第一步是阅读史考特
的这本书。但是当我开始和他交谈
时，我心里并不打算皈依天主教。我



只是纯粹的想知道如何处理自己的情
感关系。后来我决定阅读这类书籍、
去了解天主教信仰，这对我不会有任
何的损失，反而最终可以加强我自己
的立场。

在接下来的三个月，我还读了史考特
其他的几本书，例如《羔羊的圣宴》
和《万福，至圣之后》。我还参加了
理卡多神父的一些课程。在这段思考
的时间里，我没有告诉达尼洛任何
事。

我学得越多，就越发现天主教徒并不
如我想象的那样无知。我发现他们也
读《圣经》，虽然我不是完全理解，
但是似乎每个天主教教义都有些合理
的解释。同时我看到了一个重点：不
仅是单纯地阅读圣经，而是要理解正
确的诠释。随着时间的推移，我不得
不承认，天主教的解释是来自于存在
了两千多年的威权。我看到天主教会
是惟一持续了比任何其他机构时间更
长的机构，尽管她在历史上经历了悲



惨的时期，但是有关信仰和道德的教
义始终保持一致。无论发生了什么，
教会在教义上始终从未动摇过，这显
示出一贯的团结。

经过了三个月的学习，我决定告诉达
尼洛我生活中发生的一切，但我要求
他尽可能地谨慎行事。

这对我来说是一个非常挣扎的时期，
因为我诚心诚意的想遵循真理。所以
我求天主不要让自己被情绪所欺骗，
并确保我真的走在正确的道路上。我
非常小心，不让自己受到达尼洛的影
响，因为我做这一切的意向纯粹只是
为了天主。我还要求达尼洛不要继续
请我去参与弥撒，或其他与教会相关
的活动。

所有这些都发生在2015年，这一年对
我来说真是相当辛苦困难的一年，因
为我在自己原本的教会不再有家的感
觉。但我在天主教堂里仍然也不是很
舒服。当这一年结束后，我确信自己



没有回头的路可走，正确的道路就是
要成为天主教徒。

2015年在另一方面也很重要，因为在
这一年我遇到了许多虔诚的天主教
徒，对我而言是个关键，因为在那之
前，我从没看过好教徒的榜样。那同
一年，达尼洛搬离了帕尔马斯，这对
我来说是件好事，因为我仍然担心会
受到他过度的影响。

我开始坚持的祈祷，并请求有一位神
师。然后在2016年2月四旬节前的避
静中，我遇到了一位在华氏100°高温
下，仍穿着加尔默罗修士服的修士。
我们一开始交谈，就立即产生了共
鸣。我问他，修士是否可以成为神
师，还是只有神父可以做这事，他说
他愿意尝试协助我。

我依然没有告诉他我全部的故事，直
到他提及自己在成为修士之前，一直
是福音派的。在那一刻，我感到天主
深深地爱着我，我的眼睛充满了泪
水。彷佛天主再次确认我是走在正道



上。于是他开始为我提供建议，但不
幸的在两个月之后他被调往圣保罗。
在他调动之前，他建议我去参加慕道
班，在那，天主给我安排了一位帮助
很多、很好的慕道老师。由于我已经
在长老会接受了洗礼，而天主教会承
认那次洗礼是有效的，所以我只需要
公开表明我的信仰，同时领受了圣体
圣事和坚振圣事。

那是美丽而激动的一刻。在我做完信
仰告白后，主教祝福了我，我感到自
己被迎接加入天主教会。今天我可以
说，天主教会的精神财富给我带来了
前所未有的内心平静。明白自己属于
一个有两千年悠久历史的教会，有着
令人难以置信的感觉。我也学到，我
们只能真正热爱自己所了解的东西，
然而这需要有极大的意愿。我们要先
了解教会教义的基础才能深爱它。我
保证这是值得的！
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